



Foto baubar 2007



wohnhochhaus in st.annual

Wohngebäude, Im Stockenbruch 6-10, Saarbrücken-St. Annual, erbaut 1949-50.
Architekten: Hans Schoffit, Hans Hirner und Bernhard Grothe, Saarbrücken.

Zunächst war das Wohnhochhaus mit der markanten „Hutkrempe“ den Architekten Hirner und Grothe zugeschrieben. Neuere Forschungen ergaben, dass Hans Schoffit Urheber der Planung ist. Das Haus war als eines der ersten Neubauten nach dem Krieg für das französische Militär konzipiert. Später wurde es zum Mittelpunkt der Behördenbedienstetensiedlung Kossmannstrasse. Die halbrunde Form ermöglicht die Ausrichtung aller Wohnräume nach Süden. Das organische Prinzip setzt sich im Innern fort, indem der rechte Winkel auch im Raumzuschnitt der Wohnungen unterblieb. Für die Erschließung besitzt das Haus drei Treppenhäuser, davon wurde das mittlere mit einem, für damalige Verhältnisse luxuriösen Aufzug ausgestattet. Aussen vorgehängte Gänge verbinden in jedem zweiten Geschoss alle Treppenhäuser miteinander und sorgen somit für die Erreichbarkeit des zentralen Aufzuges.



„Stadtkundschaften“ will den Blick für die jüngere Geschichte der Saarbrücker Stadtentwicklung schärfen und widmet sich der wenig geschätzten Architektur der 50er und 60er Jahre in all ihren Facetten, von Bauwerken über Plätze bis hin zu Grünanlagen. Der Laborbericht wird über den Zeitraum eines Jahres monatlich ein herausragendes Gebäude oder Stadtdetail aus dieser Zeit vorstellen. Am Ende soll ein Parcours entstehen, der die Kraft und Vielschichtigkeit dieser Epoche verdeutlichen soll. Für Vorschläge und Hinweise sind wir immer dankbar.